
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

阪神間、特に芦屋特別支援学校の狭隘化解消のため、障教組も何年も訴え続けて実現した新設校、むこがわ

特別支援学校が４月に開校しました。まだ小中高そろっての開校ではなく、芦屋特別支援学校校区の一部の小１

～中２までの子ども達が、旧尼崎養護学校の校舎を使って学びをスタートさせました。 

このあと、令和６年に高等部と聴覚部門（現こばと聴覚特別支援学校）も合わせて全面開校する予定です。やっと

できた念願の新設校ですが、２年間はかなり老朽化した旧校舎の利用、さらに全面開校に向けた工事がガンガン

進行する中での開校ということもあって、施設設備面の課題は大きいようです。運動場や遊具、体育館がないのも

子どもの発達への影響が懸念されます。教材教具が不足し、発注後もいつ届くかわからず授業をどう進めるか見

通しが持てないとのことで、早急な改善が望まれます。勤務条件についてもパソコンの不足など、課題があるよう

です。新設校はいつもスタート時には「物がない」ことで混乱します。開校後に、急遽必要な物品にも気づくでしょ

う。今後のむこがわ特別支援学校全面開校に向けて、またこやの里特別支援学校の狭隘化解消のための阪神北

特別支援学校（仮称）開校に向けて、十分な予算措置と、現場の意見を十分に取り入れて進められるよう、強く要

望します。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

おはよ 
兵庫県障害児学校教職員組合（障教組） 

神戸市中央区北長挟通５丁目２－１０ 

兵庫県高等学校教職員組合会館内 

TEL（078）341－6745 

全職員版NO.3 2022.6.９ 障教組ブログ展開中！ 

むこがわ特別支援学校開校から２か月 

教育条件の整備が今後の課題 

子どもと働く者の人権が大切にされる学校をめざして 

６月９日 むこがわ特別支援分会が発足！ 

豊かな教育活動ができるように、そして働きやすい職場になるように、ひとつひとつの要求

実現のため、一緒にがんばりましょう！ 
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校舎（旧尼崎養護学校） 西宮市田近野町にあります（阪神特支が目の前） 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

上智大学や私立和歌山南陵高校で、経営者側の給与未払いがあり、教職員が提訴や抗議をしていることが

報道されました。上智大学は労働基準監督署から勧告も受けていますが、是正が見られないようです。報道に

よると、労基署の勧告を受けていても従わない事業所が増えているとのこと。労働者が労働組合に集ってみん

なで向き合うしかありません。私たち公務員も、人ごとではありません。休憩時間もとれない長時間労働、代替

教員が来ないのを「仕方がないから」と負担が増えている現状は変えていかないと、ますます教員が不足し、

子ども達の教育もつぶれてしまいます。外から「見ている」だけでは何も解決しません。組合に加入しましょう。 

加入申し込みは職場の分会員、もしくは高教組にお電話ください！ 

「仕方がない」では何も変わらない 力を合わせて！  

この春から本格導入されましたが、主に勤務時間把握や

割り振り変更をめぐって、さまざまな問題を指摘する声が組

合に寄せられています。そもそもこのシステムが教員の働き

方にはそぐわないのではないでしょうか。組合では近いうち

に皆さんの意見をまとめて、県教委と話し合いを持つ予定で

す。６月２５日まで、疑問や意見を Google 

フォームで受け付けています。 

あなたの声を届けてください。 

私たちには、長年かけて組合でひとつひ

とつ獲得してきた大切な権利が多くあり

ます。年休、病休をはじめ、妊娠出産、看

護や子育てのための休暇制度など、毎

年の交渉で次々に拡充させています。制

度の詳細を知りたい方は組合にご相談

ください。 

 

服務システムに物申したい！ 
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起動が遅い！ 


